

Jeudi Saint, « qui a cassé l'ambiance de ce repas ? »

Ce soir je voudrais vous raconter une histoire : celle de l'homme à la cruche.

Dans l'Évangile de la passion selon St Marc il est question de ce personnage. Il pourrait bien nous éclairer dans notre démarche de ce soir. Voici cette histoire :

*« Je suis l'homme à la cruche. Dans le récit de Marc les disciples m'ont suivi et ils ont demandé à mon maître la salle pour préparer le repas pascal du Jeune Rabbi et de ses amis. Je repense souvent à ce repas, cela fait bien des années. Je me souviens j'étais un tout jeune homme. Le Jeune rabbi qu'on appelle Jésus, on entendait parler de lui de plus en plus. Il faut dire qu'il en avait fait un chambardement dans le Temple en bousculant les vendeurs et les changeurs. Beaucoup ont cru que c'était lui le Messie. Moi j'étais curieux. J'ai donc écouté en cachette ce repas. Une question me hante encore : « **qui a cassé l'ambiance de ce repas ?** » Ils étaient venus faire la fête, ils sont parti tout triste et Jésus les a emmené prendre l'air du soir au Jardin des oliviers. **OUI, qui a cassé l'ambiance ?***

Est-ce Jésus qui prend la place de l'esclave pour laver les pieds de ses amis ?

Pierre a rôlé encore une fois. Faut dire que Jésus ne l'a pas ménagé quelques fois (Passe derrière moi Satan ou alors l'annonce du reniement...) Et de plus ce soir-là Jésus a dit des paroles mystérieuses : « ceci est mon corps, ceci est mon sang, prenez et mangez ». Sur le moment je n'ai rien compris. C'est bien plus tard que j'ai compris en relisant ce qu'on dit les témoins, sauf Jean.

Serait-ce Jean, un de ceux qui a raconté l'histoire du lavement des pieds ?

Il était toujours avec Jésus, un peu le chouchou et ça devait faire des jaloux. Entre eux ils se demandaient qui était le plus grand. Jésus a eu du mal à leur faire prendre conscience de leur place de serviteur.

Où alors Judas ? Il faut dire que par la suite ceux qui ont raconté son histoire n'ont pas été tendres avec lui.

Ils l'ont sacrement chargé. Jésus l'avait pourtant choisi lui aussi. Dans le récit de Jean : « il les aimait jusqu'au bout » Pourquoi n'aurait-il pas aimé Judas aussi. Bon c'était un peu un révolutionnaire un zélate dit-on, qui voulait que Jésus soit le Messie annoncé pour chasser les romains. Il est parti avant la fin du repas. Voilà l'histoire de ce repas. La suite je vous la raconterai une autre fois »

Alors et nous ce soir ; je vais me reconnaître dans quelle personne ? Dans celle de Pierre qui rôle toujours quand on lui demande quelque chose mais qui en définitive est toujours là quand il faut ? Dans celle de Jean toujours à côté de Jésus comme tous les consacrés au Seigneur ? Ou alors comme Judas, toujours sûr de lui, celle qui dit que l'Église devrait être comme si, comme ça, que les prêtres et les Evêques devraient faire comme si comme ça ?

Et si tout compte fait je prenais exemple sur Jésus pour devenir serviteur comme il l'a fait en lavant les pieds de ses disciples ? C'est peut-être comme ça que je ne casserai pas l'ambiance de nos repas, de nos rassemblements de chrétiens et que je deviendrai le véritable disciple.